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Aos dias vinte e dois do mês de junho de dois mil e dez, às 14:00 horas na sala 147 da 1 

ESAG, reuniu-se o Departamento de Ciências Econômicas da ESAG, com as seguintes 2 

presenças: Nelson  da Silva, Arlindo Carvalho Rocha, Beatriz Goudard, Daniel Augusto de 3 

Souza, Gueibi Peres Souza, Patrícia Bonini, Lisandro Fin Nishi, Maria Helena da Silva, Filipe 4 

Guilherme Ramos da Silva (suplente). Ausências: Carlos Tramontin, Marco Antônio Seifriz 5 

(Disposição ENA), Rubens Araújo de Oliveira (Disposição ENA). Convidados Prof. Arnaldo 6 

José de Lima, Profª Maria Carolina Andion e Profª Maria Aparecida. O Prof. Nelson 7 

perguntou aos presentes sobre inclusões em pauta: - Alunos que ingressaram em 8 

chamadas posteriores (Acadêmico Filipe). Colocado em votação, a solicitação de inclusão 9 

foi aprovada pela unanimidade dos presentes. Ordem do Dia: 1. Discussão da Ata Anterior; 10 

2. Diretrizes Gerais Direção de Extensão; 3. Informativo Coordenação de Estágio; 4. 11 

Informativo Direção Geral; 5. Prova de Segunda Chamada; 6. Palestra: Inflação em Tese; 7. 12 

Definição de revista e jornal de Economia para Sala dos Professores; 8 Outros Assuntos. 1. 13 

Discussão da Ata da Reunião Anterior – Colocada em discussão, aprovada por 14 

unanimidade. 2. Diretrizes Gerais Direção de Extensão – A Profª Maria Carolina informou 15 

sobre o edital de extensão que será lançado no 2º semestre, ressaltando a intenção da 16 

Direção em motivar os professores no desenvolvimentos de ações de extensão; e também 17 

estimular os trabalhos em conjunto entre os professores, departamentos e até outros 18 

Centros. Na seqüência fez a apresentação desafios, orientações e fluxo da extensão: 1. O 19 

que é a Extensão na UDESC? Processo educativo, cultural e científico que viabiliza e 20 

propõe ações junto à sociedade e, nesta via de mão dupla, oportuniza um espaço de 21 

produção de novos saberes nas várias áreas de conhecimento, de forma articulada com o 22 

ensino e a pesquisa, numa concepção transformadora e crítica. 2. Apresentação de gráficos 23 

de como está a Extensão na ESAG e na UDESC. 3. Principal desafio: Ampliar e qualificar as 24 

ações de extensão desenvolvidas, assim como o número de professores e alunos 25 

envolvidos, de forma articulada com o ensino e a pesquisa, e gerando real impacto para a 26 

comunidade. 4. Modalidades de Extensão: Núcleo/ Laboratório, Programa, Projeto, Curso, 27 

Evento, Produções e Publicações, Prestação de Serviços. 5. Alocação de Carga Horária no 28 

PTI - Programas: para esta modalidade, o coordenador poderá alocar até 12 (doze) horas, 29 

desde que seja coordenador de, no mínimo, uma das ações do programa; - Projetos 30 

isolados: o coordenador poderá alocar até 4 (quatro) horas. Será admitida a alocação de 31 

carga horária limitada a 2 projetos isolados; Cursos: o ministrante poderá alocar carga 32 

horária na proporção de 2 horas semanais para cada 15 horas de curso; Eventos: para esta 33 

modalidade, o coordenador poderá alocar até 4 (quatro) horas, por evento, limitado a 1 (um) 34 

evento por semestre. No caso de eventos nacionais e internacionais de grande porte e de 35 

interesse da Instituição, a carga horária será definida por portaria específica do Reitor, após 36 
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análise pelas Pró-Reitorias envolvidas; Prestação de serviço: será regida por 1 

regulamentação própria. Para efeito de ocupação docente, o professor poderá alocar em 2 

ações de extensão no máximo 2 (duas) modalidades distintas de ações extensionistas. 3 

Cada ação de extensão poderá ter somente um coordenador. 6. Apresentação do 4 

fluxograma – Processo de submissão a projetos de extensão, cultura e comunidade. 7. 5 

Calendário de Extensão - Edital – Início do segundo semestre; - Ações do Grupo Conviver 6 

durante o ano todo; - Ações dos programas e projetos existentes: ESAG SENIOR, LASP – 7 

LABORATÓRIO DE APRENDIZAGEM EM SERVIÇOS PÚBLICOS, PROGRAMA DE 8 

TECNOLOGIA DE GESTÃO DA COPRODUÇÃO E EMPREGABILIDADE, PROGRAMA 9 

CENTRO DE DESENVOLVIMENTO EM FINANÇAS, PROJETO CONHECENDO O 10 

ADMINISTRADOR PÚBLICO, PROJETOS CADERNOS DE ECONOMIA REGIONAL. O 11 

Prof. Nelson agradeceu a presença da Profª Maria Carolina, e também as informações 12 

esclarecedoras sobre os procedimentos e normas para a realização de ações de extensão. 13 

Ressaltou que os alunos têm interesse em participar de ações e projetos. 3. Alunos que 14 

ingressaram em chamadas posteriores – O Acadêmico Filipe informou que alguns alunos 15 

estão reprovados por falta, por terem ingressado em chamadas posteriores. Questionou a 16 

possibilidade de resolver a situação. O Prof. Arnaldo informou que com a aplicação da 17 

Legislação que inibe o acadêmico de cursar duas universidades públicas, a intenção da 18 

Reitoria foi de preencher o maior número de vagas. Esse fato tem o bônus de possibilitar a 19 

entrada de mais candidatos, e o ônus de ter que repetir uma a duas disciplinas. Para o 20 

próximo semestre a Universidade irá antecipar as matrículas, para que não haja mais 21 

situações como essa. O Acadêmico que se achar prejudicado deve buscar seus direitos. 4. 22 

Informativo Coordenação de Estágio - A Profª Maria Aparecida, Coordenadora de 23 

Estágios, reforçou a necessidade de elaborar o regulamento de estágio do Curso de 24 

Ciências Econômicas até final deste ano em razão dos alunos iniciarem estágio em 2011-1. 25 

Solicitou que os professores reflitam sobre qual modalidade de trabalho para conclusão do 26 

curso, ou seja, a real necessidade de estágio ou apenas trabalho monográfico. Ressaltou ao 27 

professores que no momento de elaborar o regulamento de estágio deve-se manter a 28 

coerência com o proposto no projeto pedagógico do curso, bem como verificar as diretrizes 29 

do MEC sobre o assunto. 5. Informativo Direção Geral – O Prof. Arnaldo representando o 30 

Diretor Geral fez as seguintes comunicações: 1- A Universidade deverá ocupar um espaço 31 

no Sapiens Park, a ESAG deverá gerenciar o espaço. O Departamento deve discutir o que 32 

pode ser desenvolvido naquele ambiente.  2- Realização de reunião para apresentação das 33 

Diretrizes de Gestão. 3- Discussão do Código de Ética, Presidente da Comissão Profª 34 

Clerilei, para disciplinar algumas ações no Centro. 4- Situação de Balneário Camboriú - O 35 

Departamento de Administração Pública aprovou a suspensão da turma, com incremento de 36 
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10 vagas na turma de Florianópolis de 40 para 50 alunos entrantes. O Governo assinou 1 

Decreto da criação do CESFI – Centro de Educação Superior da Foz do Itajaí. A Prefeitura 2 

Municipal já fez a doação de terreno para construção do prédio. Uma Comissão esta sendo 3 

designada pelo Reitor para discutir a vocação daquele Centro, e que decidirá quais os 4 

cursos serão oferecidos em BC. Comunicações de Ensino: 1- Agradeceu o esforço de cada 5 

professor na elaboração da planilha de ocupação docente e dos planos de trabalho 6 

individuais. 2- Relembrou a questão do reconhecimento e da apresentação do Projeto 7 

Político Pedagógico do Curso para a Comissão Avaliadora do Conselho Estadual de 8 

Educação no segundo semestre. 3- Foram chamados os primeiros classificados no 9 

Concurso Público nº 01/2010, do DCE, a Profª Ana Paula Menezes Pereira e o Prof. Gueibi 10 

Souza. 4- O Centro entendeu a necessidade de normatizar a realização de segunda 11 

chamada. Ressaltou que gostaria de um feedback dos professores sobre a aplicação dessa 12 

resolução, para ajustá-la se necessário. Informou que a última data para segunda chamada 13 

é dia 26, sábado. Solicitou a colaboração dos professores na retirada dos envelopes de 14 

provas para correção, em função da mudança do sigmaweb dia 28. 6. Prova de Segunda 15 

Chamada – O Prof. Nelson registrou que as informações já foram passadas no item anterior 16 

da pauta. 7. Palestra: Inflação em Tese – O Prof. Nelson questionou sobre a leitura do 17 

livro. Após algumas colocações o Departamento decidiu fazer circular o livro para leitura e 18 

avaliação, e se tiver potencial será sugerida uma palestra na semana esaguiana. 8. 19 

Definição de revista e jornal de Economia para Sala dos Professores – O Prof. Nelson 20 

questionou sobre as sugestões de revista e jornal para a sala dos professores. Após 21 

discussão e sugestões ficou aprovado: Jornal Valor Econômico e Revista Conjuntura 22 

Econômica.  9. Outros Assuntos – O Prof. Nelson informou da intenção da realização de 23 

uma palestra no Dia do Economista. Nada mais havendo a tratar, foi a presente reunião 24 

encerrada, da qual eu, Tânia Mara Martins Cardoso, lavrei a presente ata, que depois de 25 

aprovada, será assinada por todos os presentes. Florianópolis, 22 de junho de 2010. 26 

 


